

Vorstandssitzung (VS06) vom 30. September 2019

Leitung: Anjuschka Merki; Protokoll: Michael Müller

Anwesend: Ralf Birrer, Sebastian Flick, Nicola Grossrieder, Ercan Isik, Timo Junger, Thomas König, Anjuschka Merki, Vera Moser, Michael Müller

Willkommen!

- **Vorhaben**
 - Protokoll
 - Berichte der Ressorts
 - BeNeFri-Sitzung vom 10.09.19
 - Traktanden für Institutssitzung
 - Traktanden für Fachschaftsversammlung
 - Varia
 - Vorstandsfoto

Protokolle

2019 08 30 – VS05

Wird angenommen

Berichte der Ressorts

- **NOPP**
 - **Trello-Nutzung**

An der letzten Sitzung wurde beschlossen, dass alle Vorstandsmitglieder ihre Aufgaben in Tickets auf Trello festhalten. Dies hat prima geklappt!
 - **Termin der nächsten GV**

Wie auf Slack vereinbart, wird die Winter-GV am 27.11.2019 um 17 Uhr 15 in Raum B 237 stattfinden.
 - **Dropbox**

Damit die neue Ordnung auf Dropbox erhalten bleiben kann, wäre es gut, wenn alle Dateien, die von Vorstandsmitgliedern hochgeladen werden, entweder in entsprechende oder neue Ordner (an-)gelegt werden. Des Weiteren wäre es gut, wenn das Fachschaftsprogramm, sowie alle neuen Flyer auf Dropbox auffindbar sind.
 - **Freiwerdendes (Vize-)Präsidium**

Michael wird an der nächsten GV nicht mehr für das Vizepräsidium antreten und auch Anjuschka möchte ihre Aufgabe als Präsidentin weitergeben. Da die nächste GV in knapp zwei Monaten ansteht, wäre es gut, wenn sich alle Vorstandsmitglieder bereits einmal Gedanken dazu machen,

ob sie sich eine dieser Aufgaben vorstellen könnten. Bis zur nächsten Sitzung wäre es gut, die Kandidaten zu kennen.

- **Finanzen**

- **Zusatzbeiträge der SUB**

Die Zusatzbeiträge der SUB für das Philo-Wochenende (1500.-) wurden genehmigt. Es wäre gut, an denjenigen Sitzungen des Studienrats, wo es beschlossen wird, jeweils anwesend zu sein, um den Antrag zu verteidigen. Über den Beitrag für das meta(phi) (200.-) wird der SUB-Vorstand direkt entscheiden, der Entscheid kommt noch. Zusatzbeiträge bis 1000.- werden vom SUB-Vorstand direkt entschieden, nur wenn der gewünschte Beitrag grösser ist, kommt der Antrag vor den Studienrat. Eine Möglichkeit wäre, dass ein Teil der Kosten für das Philo-Wochenende auf die Studierenden ausgelagert wird (z.B. durch eine freiwillige Kasse), damit der Entscheid vor den SUB-Vorstand kommt.

- **Kaffeemaschine**

Im Oktober werden die Einnahmen durch die Kaffeemaschine nochmals mit den gebrauchten Kaffee abgeglichen. Wenn jemand also im Oktober Kaffee nachfüllen möchte, gilt Folgendes: In allen 4 Fächern werden zu Beginn 10 Pads gefüllt. Möchte der Kaffee nachgefüllt werden, dann ist zunächst die Differenz der noch vorhandenen Pads zu 10 als Striche auf die Liste neben dem Kaffeenvorrat zu tragen. Anschliessend kann die Differenz wieder nachgefüllt werden.

Durch die genaue Zählung kann man Tendenzen erkennen und wenn es nicht aufgeht, neben der Kaffeemaschine darauf hinweisen, dass bezahlt werden muss oder dann einen Münzzähler einrichten.

- **Angebote**

- **Philo – Was nun?**

Findet morgen, den 1. Oktober, statt, um 18:15 im F011. Der Hausdienst sollte angefragt werden, ob der lange Tisch im Hörsaalgebäude für den Apéro benutzt werden kann.

- **Philo-Café**

Findet nächste Woche am Mittwoch, den 9. Oktober, ab 16 Uhr statt. Nicola und Ralf kümmern sich darum.

- **Philo-Wochenende**

Das Haus in Lützelflüh ist reserviert und Richard King kommt voraussichtlich. Es findet am 1.-3. Mai statt.

- **Kommunikation**

- **Webseite**

Die Webseite ist weiterhin in Bearbeitung und der Teil zu den Angeboten (wo auch die SUB-Infos zu finden sind) wurde gemacht. Das neue Programm wurde nicht rechtzeitig an Sebastian weitergeleitet, das wurde aber noch in der ersten Semesterwoche gemacht.

- **Newsletter**

Aktuell wird der Newsletter von Ercan geschrieben. In den letzten Wochen wurde jedoch nicht viel in die Newsletterliste eingetragen, was die Arbeit schwieriger macht. In vergangenen Sitzungen haben wir gesagt, dass alle Vorstandsmitglieder Veranstaltungen in diese Liste tragen können, von denen sie denken, dass sie von Interesse für die Studierenden sind. Bisher wurde die Liste nicht für das neue Semester angepasst. Die Excel-Liste wird aktualisiert und fürs Eintragen bereit gemacht.

Weiter wäre Ercan froh, wenn für den 07.10. und den 14.10. jemand den Newsletter schreiben könnte. Für den 07.10. schreiben Timo und Sebastian, den Newsletter für den 14.10. schreibt Sebastian.

- **Mails**

Der Vorstand hat kürzlich eine Mail, die von Herr Beisbart abgeschickt wurde, nicht erhalten. Ausserdem hat Anuschka die Mail von Plädoyer nicht erhalten. Letzteres könnte daran liegen, dass die Mail keinen Betreff hatte. Um sicher zu gehen, dass man alle Mails erhält, könnte man die Fachschaftsadresse beim eigenen Mailaccount whitelisten.

- **Facebook**

Sind Leute mit extremen politischen Ansichten von der Facebook-Gruppe ausgeschlossen? Es werden alle Studierenden angenommen und gegebenenfalls aufgrund des Verhaltens dann wieder entfernt.

BeNeFri-Sitzung vom 10.09.2019

Im letzten Frühjahrssemester hat die Fachschaftsvertretung Bern gemeinsam mit den Fachschaften Fribourg und Neuenburg ein Schreiben verfasst, um den BeNeFri-Austausch zu erleichtern. Die Institute der drei Universitäten haben darauf reagiert und ein Treffen für den 10.09.19 vereinbart. An der Sitzung anwesend waren Prof. G. Soldati (Fribourg), Prof. O. Massin (Neuenburg), Prof. C. Beisbart (Bern), A. Merki (Fachschaft Bern), Damian Diethelm und Andreas Stoller (Fachschaft Fribourg). Folgende Punkte wurden diskutiert:

- 1) Die Lehrveranstaltungen sollen als ein gemeinsames Lehrangebot wahrgenommen werden. Zu diesem Zweck haben die Institute beschlossen, die Anerkennung von Studienleistungen zu erleichtern, indem:
 - a) Semesterweise entschieden wird, welche Kurse an welcher Universität anrechenbar sind (wird von den Instituten eigenständig entschieden)
 - b) Jedes Semester zwei Listen aufgestellt werden (Bachelor und Master), auf denen ersichtlich ist, welche Kurse sich als was anrechnen lassen
- 2) Eine gemeinsame BeNeFri-Webseite wird eingerichtet, auf der auch die verschiedenen Listen zu finden sind.
- 3) Die Regelung tritt ab FS 2020 in Kraft.
- 4) Weiter wurden Ideen für einen BeNeFri-Master ausgetauscht. Forschungsmaster auf ein spezifisches Thema ausgerichtet. Die Institute werden nächstes Jahr zusammensitzen.

Einen detaillierten Bericht zu dieser Sitzung finden die Vorstandsmitglieder auf Dropbox.

Traktanden für die Institutsversammlung (28.10.)

Wurden die Prüfungen fristgerecht zurückgegeben? Wenn nicht, dann wäre eine Erinnerung an eine pünktliche Rückgabe der Prüfungen ein mögliches Traktandum. Das war unser Anliegen an der letzten Versammlung. Die Prüfung zur Rechtsphilosophie wurde erst letzte Woche zurückgegeben und die zur politischen Philosophie steht noch aus. Klassiker II war auch zu spät. Auch bei Arbeiten gibt es noch Schwierigkeiten mit fristgemässen Rückgaben. Kann als kleines Traktandum eingebracht werden.

Traktanden für die Fachschaftsversammlung

Der Platz vor dem Unitobler gestaltet sich sehr grau. Eine Idee wäre, etwas Farbe (etwa durch Pflanzen, Gemälde an den Wänden etc.) reinzubringen. Dafür den Punkt als Traktandum einzubringen: 7, Thomas, Anjuscka, Nicola, Vera, Timo, Sebastian, Ercan. Enthalten: 2, Michael, Ralf.

Es braucht anständige Beschriebe der Kommissionen, damit die freien Plätze gefüllt werden können. Das sollte ebenfalls an der Fachschaftsversammlung besprochen werden.

Varia

- Für die Bar am Unifestival wird noch griechische Deko gebraucht (12. Oktober), z.B. Tücher, Pflanzen, Vasen usw.
- Sebastian war der einzige Bewerber für alle offenen Kommissionsplätze! Es gibt also noch offene Plätze. Die Sitze werden nochmals in den Newsletter aufgenommen.

- Das Datum für die Schreibwoche wird an der GV entschieden.

Nächste Sitzung:

An der nächsten Sitzung wird das Präsidium von der Institutssitzung und der Fachschaftsversammlung berichten. Weiter werden wir die GV vorbereiten. Auch die BIT werden dann vorbereitet.